

*Reseña de Congresos*

**THE 1ST. INTERIM MEETING OF THE EUROPEAN SOCIETY  
FOR PAEDIATRIC NEUROSURGERY (ESPN)**

**EILAT, ISRAEL, MARZO 19-23, 1995.**

Este evento se llevó a cabo en forma conjunta con el 1st. Congress of the European Paediatric Neurology Society (EPNS), desarrollándose mediante sesiones individuales y conjuntas de ambos Congresos.

Luego de la ceremonia de apertura, se llevó a cabo una Mesa Redonda conjunta sobre "Manejo de la Epilepsia médicamente incontrolable" la que fue seguida de conferencias sobre distintos aspectos neuroquirúrgicos en epilepsia. Esta jornada inicial se completó con trabajos libres, siendo de interés destacar la presentación de M. Mircewski y colaboradores, de Macenonia, acerca de "Resultados tardíos en el tratamiento quirúrgico de la equinococosis cerebral mediante la técnica de Dowling".

El segundo día estuvo dedicado a Dismorfismos craneales y craneofaciales, con interesantes aportes y discusiones acerca del momento operatorio y las técnicas operatorias más adecuadas para cada caso.

La jornada siguiente comenzó con una sesión sobre Lesiones Espinales abierta por Maurice Choux, de Marsella, con una "Introducción a los traumatismos raquídeos y medulares" y seguida de presentaciones sobre traumatismos, malformaciones y neoplasias de la médula espinal y sobre otros temas más específicos como estrategias frente a lesiones del plexo braquial y de nervios periféricos, técnicas reconstructivas espinales y rizotomía selectiva. La jornada se completó por la tarde con dos sesiones dedicadas a Traumatismos Encefalocraneanos.

El último día del congreso estuvo dividido en tres sesiones. La primera fue dedicada a conferencias sobre Avances en Neurocirugía, destacándose la presentación de Jim Ausman, de Chicago, sobre "Malformaciones Vasculares" en la que realizó una clara delimitación -frecuentemente olvi-

dada-, de las indicaciones de la cirugía endovascular y de la radiocirugía en el tratamiento de estas lesiones, resaltando la importancia de aquella, en muchos casos, como paso inicial antes de la cirugía así como la utilidad de la estereotaxia para localizar malformaciones pequeñas y de los potenciales evocados motores para localización cortical en malformaciones vecinas a áreas eloquentes. La sesión siguiente fue dedicada a temas de neurooncología comenzando con una conferencia acerca de las "Bases moleculares de los tumores cerebrales", a cargo G. Rechavi, de Israel, y seguida por una Mesa Redonda sobre "El cambiante rol de la quimio y radioterapia en los tumores cerebrales en la infancia".

Finalmente, en una segunda sesión de avances de neurocirugía la atención de los asistentes se concentró en las conferencias de Fred Epstein, de Nueva York, sobre "Manejo e indicaciones quirúrgicas de los tumores del tronco cerebral"; de Anthony Raimondi, actualmente en Roma y presidente de la ESPN, sobre "Abordaje a los tumores del tronco cerebral a través de la base del cráneo" y de Maurice Choux, sobre "Disrafismo espinal oculto". El evento fue cerrado con una sesión conjunta de la ESPN y la EPNS con un título muy sugestivo: Turkey Shooting: The neurosurgeons answer neurologists questions

Llevado a cabo en la ciudad de Eilat, sobre el Golfo de Agaba en el Mar Rojo, un sitio de singular belleza y con un significado histórico, geográfico y social tan especial, este evento permitió compartir con colegas llegados de muy distintos lugares del mundo la problemática cotidiana de la Neurocirugía Infantil que no reconoce fronteras.

*Edgardo Schijman  
Servicio de Neurocirugía  
Hospital de Niños "Ricardo Gutiérrez"*